

ОИС

ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ И СОВРЕМЕННОСТЬ

**Журнал издается под руководством Президиума РАН
выходит с 1976 г. 6 раз в год**

3
2012



«НАУКА»
МОСКВА

Главный редактор
В.В. Согрин, доктор исторических наук

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Э.Я. Баталов,
доктор политических наук

Г.Г. Водолазов,
доктор философских наук

И.Е. Дискин,
доктор экономических наук

Р.Н. Евстигнеев,
доктор экономических наук

Т.И. Заславская,
академик Российской академии наук

И.В. Кондаков,
доктор философских наук

Е.М. Котлярская,
ответственный секретарь

А.П. Назаретян,
доктор философских наук

В.Ф. Петренко,
член-корреспондент
Российской академии наук

Ю.С. Пивоваров,
академик Российской академии наук

Н.М. Плискевич,
зам. главного редактора

А.Я. Флиер,
доктор философских наук

Номер готовили:

к.ю.н. **Л.В. Ильина**, к.и.н. **И.Н. Ионов**, **Л.С. Круминг**, к.и.н. **В.Г. Стельмах**, к.филос.н. **С.П. Чернозуб** (редакторы отделов); **Д.В. Донюшкин**, **Б.Т. Кабанов**, **Е.Н. Самойлова** (лит. сотрудники); **Н.Н. Демидова** (технический редактор); **В.А. Ермолаева** (корректор); **Д.В. Бычков** (зав. редакцией)

Рукописи не рецензируются и не возвращаются, объемом более 1 авт. л. не рассматриваются.

© Российская академия наук, 2012
© Редколлегия журнала “Общественные науки
и современность” (составитель), 2012

Адрес редакции: Мароновский пер., д. 26, Крымский вал, Москва, 119049
Тел.: (499) 230-79-78, (499) 238-27-09
Адрес в Интернете: <http://ecsocman.edu.ru/ons>

СОДЕРЖАНИЕ

ОБЩЕСТВО И РЕФОРМЫ

Н.Е. Тихонова. Особенности “российских модернистов” и перспективы культурной динамики в России. Статья 2	5
С.В. Мареева. Нормативно-ценностная система россиян: специфика и динамика	22
С.Ю. Барсукова. Ресурсная экономика и сословная рента (О книге С. Кордонского)	33

РОССИЙСКИЙ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОЦЕСС

М.Ю. Урнов, А.С. Соболев, И.В. Соболева. Ценностная неоднородность общества как фактор социальной динамики – эмпирическая проверка теоретической модели	43
О.Н. Яницкий. Митинги повсюду: реабилитация гражданского активизма в России	58

ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО И ПРАВОВОЕ ГОСУДАРСТВО

Ю.А. Нисневич. Участие граждан в упреждающем контроле коррупции	69
--	----

РОССИЙСКАЯ ЦИВИЛИЗАЦИЯ

Крестьянство и власть в истории России XX века (По итогам Международного “Круглого стола”)	79
С.А. Нефёдов. Уровень потребления в России начала XX века и причины русской революции. Статья 3. Проблемы антропометрической статистики	96

ПАМЯТИ ИГОРЯ СЕМЕНОВИЧА КОНА

А.Г. Вишневский. Дух дышит, где хочет	108
В.М. Лейбин. Одиночество Игоря Кона	112
И.С. Кон. Телесные наказания в советской и постсоветской России	120

ИСТОРИЯ СОВРЕМЕННОСТИ

И.Г. Ковалёв. Проблема реформы Палаты лордов в политической жизни Великобритании 1980–2000-х годов	135
---	-----

МЕТОДОЛОГИЯ

И.А. Григорьева. Развитие теоретических подходов к социальной политике в 1990–2000-х годах	145
---	-----

Л.А. Окольская, В.М. Пешкова. Нормативные визуальные образы в массовой культуре для подростков	156
В.А. Баринов. Феномен цирка в современной культуре	168

CONTENTS

N. Tikhonova. Features of Russian Modernizers and the Prospects of Cultural Dynamics of Russia. Article 2; **S. Mareyeva.** Standard-Valuable System of Russians; **S. Barsukova.** Resource Economy and a Class Rent; **M. Urnov, A. Sobolev, I. Soboleva.** Valuable Heterogeneity of a Society as the Factor of Social Dynamics; **O. Janitsky.** Rehabilitation of Civil Activism in Russia; Peasantry and the Power in the History of Russia the XX-th Centuries. A round table discussion; **Yu. Nisnevish.** Participation of Citizens in Anticipatory Control of Corruption; **S. Nefyodov.** A Consumption Level in Russia at the Beginnings of the XX-th Century and the Causes of Russian Revolution. Article 3; **A. Vishnevsky.** The Spirit Breathes Where it Wants; **V. Leybin.** The Loneliness of Igor Kon; **I. Kon.** Physical Punishments in the Soviet and Post-Soviet Russia; **I. Kovalyov.** The House of Lord Reform as a Problem of Great Britain Political Life; **I. Grigorieva.** Development of Theoretical Approaches in Social Policy of 1990–2000-es; **L. Okolskaya, V. Peshkova.** Standard Visual Spheres in Mass Culture for Teenagers; **V. Barinov.** The Phenomenon of Circus in Modern Culture.

К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ

Для получения гонорара необходимо сообщить: год, число, месяц рождения, паспортные данные, домашний адрес, номер страхового пенсионного свидетельства и реквизиты в сбербанке.